

Bericht der Sachkommission Versorgung, Mobilität und Energie (SVME) zur Kreditvorlage Neugestaltung/Erneuerung des Bachtelenwegs Abschnitt Baselstrasse bis Kehrplatz inkl. öffentliche Beleuchtung sowie Neuerstellung eines Hochwasserschutzes und eines Brunnens

Bericht an den Einwohnerrat

Die Sachkommission Versorgung, Mobilität und Energie (SVME) hat sich an ihren Sitzungen vom 11. September 2023 und vom 30. Oktober 2023 mit der Kreditvorlage befasst und sich vom zuständigen Gemeinderat Daniel Hettich, von Ivo Berweger, Abteilungsleiter Bau, Mobilität und Umwelt sowie von Christoph Sturm und Melanie Boeglin (beide von Gruner AG) über die geplante Umgestaltung/Erneuerung orientieren lassen. Sie bedankt sich für die Erläuterungen und die Beantwortung der Fragen.

Erwägungen der Sachkommission SVME

Mit dem Erweiterungsbau der Fondation Beyeler erhält der Bachtelenweg eine neue Funktion. Er ist nicht länger eine Erschliessungsstrasse, sondern eine Verbindung zwischen den zwei Teilen des Museums. Von der Fondation Beyeler wurde der Wunsch geäussert, die Gestaltung anzupassen, worauf der Gemeinderat beschloss, mit der vorliegenden Kreditvorlage auch die Umgestaltung des vorderen Teils und des Kehrplatzes zu beantragen.

Die wichtigsten Elemente der Neugestaltung sind die Entsiegelung des Kehrplatzes, die Erstellung eines Hochwasserschutzes sowie die Errichtung eines öffentlichen Brunnens.

Die Sachkommission liess sich ausführlich über die geplanten Hochwasserschutzmassnahmen und den vorgesehenen Belag orientieren. Dabei wurde auch die Frage erörtert, ob eine Freilegung des Aubachs geprüft wurde. Die Freilegung des Aubachs wäre zu kompliziert resp. nicht umsetzbar gewesen, da der Bach an dieser Stelle sehr tief liegt und die Strasse befahrbar bleiben muss. Auch eine Freilegung der Entwässerungsrinne wurde verworfen, da diese nur bei Hochwasser Wasser führt und ansonsten ein trockener, offener Graben wäre, der rasch verschmutzt.

Der Vorschlag, einen Brunnen zu platzieren, war in der Sachkommission umstritten, da im Hof des Kunstraums bereits ein Brunnen steht. Andererseits wäre der geplante Brunnen



Seite 2 wesentlich besser zugänglich. Da er zudem von den Planern des Erweiterungsbaus entworfen wird, ist davon auszugehen, dass er gestalterisch hohe Ansprüche erfüllt. Was die Kostenaufteilung zwischen Fondation Beyeler und Gemeinde angeht, stimmt die Sachkommission dieser einstimmig zu.

Antrag der Kommission

Die Sachkommission Versorgung, Mobilität und Energie (SVME) beantragt dem Einwohnerrat mit 3:2 Stimmen (bei 2 Abwesenheiten), der Kreditvorlage zuzustimmen.

Riehen, 30. Oktober 2023

Sachkommission Versorgung, Mobilität und Energie


Paul Spring, Präsident